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Suspender emendas 
dá “autonomia 
desmedida” ao 
Executivo, diz 

Congresso
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Urgente: prefeita de Saquarema é 
reconduzida ao cargo nessa sexta-feira

POLÍTICA

STF: Bolsonaro e 
Valdemar devem 

explicar ida à 
convenção partidária

Moradora de Japeri: 
“metade da minha 
vida não tive água 
tratada e vi minha 
filha adoecer por isso”

Arthur Elias não 
garante Marta na final OPORTUNIDADE

Águas do Rio oferece 
620 vagas em cursos 
profissionalizantes 

A prefeita de Saquarema, Manoela Peres, foi reintegrada 
ao cargo pela Justiça do Rio nesta sexta-feira (09/08), 

após oito dias de afastamento. A decisão foi tomada pelo 
ministro Dias Toffoli, do Supremo Tribunal Federal (STF), 

que suspendeu a ordem anterior da Justiça estadual.
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Quem caminha pela Rua Iça, no bairro 
Belo Horizonte, em Japeri, vê canos 
de água e esgoto improvisados sob 
o chão de terra batida. Essa solução 
precária levou Cristina Oliveira, de 
44 anos, e sua filha de nove anos a 
consumirem água contaminada. 

Avião com 62 
pessoas cai em 

Vinhedo, no interior 
de São Paulo

Um avião da companhia VoePass, 
anteriormente conhecida como Pas-
saredo, caiu em uma área residencial 
em Vinhedo, interior de São Paulo, na 
tarde desta sexta-feira (9/8). A aero-
nave partiu de Cascavel, no Paraná, 
às 11h58, com destino ao Aeroporto 

Internacional de São Paulo, em Guaru-
lhos. A bordo estavam 58 passageiros 
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  ESPORTE

Treinador afirmou que a atleta fará parte 
de 'estratégia de mobilização' e que as der-

rotas para os Estados Unidos

Rio alcança o 2⁰ lugar entre os estados mais 
avançados do país em governança digital
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e 4 tripulantes. Segundo a Prefeitura 
de Vinhedo, todas as 62 pessoas a 
bordo faleceram. Sete viaturas do 

Corpo de Bombeiros foram enviadas 
ao local. A Agência Nacional de Aviação 

Civil (Anac) informou que se trata de 
um avião turboélice com 73 assentos. 
O pouso estava previsto para às 13h50 

em Guarulhos. 

“Senhora dos Restos”: 
Rita Grego realiza leitura 
dramatizada  no Museu da 
República
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Parlamentares destinaram R$ 6,7 bi em "emendas Pix" em 2023

Simone Biles evita dis-
cutir seu futuro no 
esporte, especial-

mente sobre os planos para 
as Olimpíadas de Los Ange-
les 2028. No entanto, ela está 
focada em um novo objetivo: 
ser mãe. Casada com Jonathan 
Owens, jogador do Chicago 

Bears, Biles revelou que tem 
metas a cumprir antes de 
expandir a família. Owens, 
que acompanhou Biles durante 
as Olimpíadas de Paris, teve 
que se ausentar da pré-tem-
porada da NFL para apoiá-la. 
Durante a competição, foi 
visto registrando as notas das 

rivais para ajudar a esposa. 
Após publicar uma foto com 
a medalha de ouro de Biles 
na competição por equipes, 
Owens enfrentou críticas nas 
redes sociais. Biles defendeu 
o marido, respondendo às 
críticas e pedindo respeito. 
Ela explicou que colocou sua 

medalha em cada membro da 
família e tirou fotos para evi-
tar especulações, expressando 
seu descontentamento com as 
críticas recebidas.

Esta não é a primeira vez 
que Owens enfrenta ataques 
online; ele já havia sido alvo 
de críticas por uma declaração 
polêmica em 2023. Biles conti-
nua focada em seus objetivos 
pessoais e profissionais, apesar 

O Congresso 
Nacional 
r e c o r -
reu ao 
Supremo 
Tribunal 

Federal (STF) contra a sus-
pensão das emendas Pix, 
alegando que a medida con-
cede “autonomia desmedida” 
ao Executivo no controle do 
Orçamento. A suspensão, 
mantida pelo ministro Flávio 
Dino na quinta-feira (8), havia 
sido solicitada pelo procura-
dor-geral da República, Paulo 
Gonet, que apontou a falta de 
transparência nas emendas.

No recurso, o Congresso 
argumenta que a Constitui-
ção garante a separação dos 

Poderes na gestão orçamen-
tária e que a concessão de 
autonomia ao Executivo sem 
regulamentação legislativa 
viola essas normas. Além 
disso, o Congresso destacou 
que a interrupção da trans-
ferência de recursos pode 
afetar programas e obras, 
gerando “enorme insegurança 
jurídica”.

As emendas Pix permitem 
a transferência de recursos da 
União para estados e muni-
cípios por meio de indica-
ção parlamentar, sem exigir 
projetos ou convênios, o que 
gera falta de clareza sobre a 
destinação dos recursos. Esse 
tipo de emenda surgiu após 
o STF proibir o “Orçamento 

secreto” em 2022, que ocul-
tava os responsáveis pelas 
transferências.

Em 2023, deputados e 
senadores alocaram R$ 6,7 
bilhões em emendas Pix. O 
Congresso defende essas 
emendas, alegando que a 
imposição de novos critérios 
desvirtua sua finalidade de 
dar flexibilidade aos estados 
e municípios. O Congresso 
afirma que a rastreabilidade 
deve ser uma responsabili-
dade do Legislativo, não do 
Judiciário.

Flávio Dino manteve crité-
rios para as transferências, 
exigindo rastreabilidade e 
parecer favorável para ver-
bas de Saúde e liberou apenas 

emendas para obras em anda-
mento e calamidades. Ele 
também solicitou informações 

sobre emendas de comissão 
(RP8). O Congresso alerta 
que a suspensão pode afetar 

negativamente a saúde e 
outras áreas que precisam 
de respostas rápidas.
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ESPORTEFinalista, Babi Domingos diz que entrou 
no esporte inspirada por Daiane dos Santos

Suspender emendas dá “autonomia 
desmedida” ao Executivo, diz Congresso

SAÚDE

Nesta quinta-feira (8), 
o Ministério da Saúde 
confirmou no Acre um 

caso de bebê com anomalias 
congênitas associadas à trans-
missão vertical da febre do Oro-
pouche. O recém-nascido, que 
morreu na semana passada aos 
47 dias, apresentou microcefalia 
e outras malformações. vA mãe, 
de 33 anos, teve erupções cutâ-
neas e febre durante o segundo 
mês de gestação. Exames labo-
ratoriais pós-parto indicaram 
infecção pelo vírus Oropouche. 
Testes realizados pelo Instituto 
Evandro Chagas confirmaram o 
vírus em tecidos do bebê e des-
cartaram outras causas.

O Ministério destacou que a 
ligação entre a febre do Oro-
pouche e as anomalias con-
gênitas ainda precisa ser mais 

investigada, com o governo 
federal e a Secretaria de Saúde 
do Acre acompanhando o caso. 
Para aprofundar o estudo, será 
promovido um seminário cien-
tífico nacional sobre a doença 
na próxima semana. Além 
disso, o ministério atualizará 
as orientações sobre a febre 
do Oropouche, incluindo 
métodos de prevenção, como 
uso de roupas compridas e 
repelentes, e medidas cole-
tivas, como limpeza de ter-
renos. Também será publi-
cado um Plano Nacional de 
Enfrentamento às Arbovi-
roses, que incluirá dengue, 
Zika, chikungunya e febre do 
Oropouche. Até 6 de agosto 
de 2024, foram registrados 
7.497 casos da febre em 23 
estados brasileiros.

Saúde registra anomalia 
congênita em bebê 

associada ao Oropouche

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O presidente da 
Venezuela, Nico-
lás Maduro, anun-

ciou na quinta-feira (8) que 
assinou um documento 
para bloquear o acesso à 

plataforma de mídia social 
X (anteriormente Twitter) 
no país por 10 dias. A deci-
são foi tomada com base 
em uma proposta da Cona-
tel (Comissão Nacional de 

Telecomunicações da Vene-
zuela), que exige que o X 
apresente sua documenta-
ção. Durante um encontro 
com seus apoiadores, trans-
mitido pela mídia estatal, 

Maduro criticou Elon Musk, 
proprietário do X, alegando 
que ele violou as regras da 
plataforma e as leis venezue-
lanas, acusando-o de incitar 
ódio, fascismo e violência.

Maduro diz que assinou decreto que bloqueia 
acesso da rede social X na Venezuela

MUNDO

CHARGE

Curitibana alcançou feito inédito para a modalidade 
no Brasil ao conquistar uma vaga na final olímpica.
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O governa-
dor Cláu-
dio Castro 
ressaltou 
a neces-
sidade de 

mudanças na renegociação 
da dívida pública e refor-
çou a necessidade de tratar 
os problemas na segurança 
pública sob uma perspectiva 
nacional durante a abertura 
da 11ª edição do Consórcio 
de Integração Sul e Sudeste 
(Cosud), na região de Pedra 
Azul, no Espírito Santo. O 
encontro começou na quinta-
-feira (08/08) e vai até sábado 
(10/08). Durante três dias, o 
Cosud Pedra Azul terá como 
temas centrais a necessidade 
de adaptação às mudanças 
climáticas, a reforma tribu-
tária e segurança pública, 
tema recorrente de edições 
anteriores.

- Nosso debate vai muito 
além de uma perspectiva de 
ajuda. Mas sim de um Brasil 
que volte a crescer. Precisa-
mos que a dívida dos esta-
dos seja revista de maneira 
justa. O Sul e o Sudeste são 
as regiões que mais ajudam o 
país. Não podemos continuar 
assim, com uma dívida impa-
gável - destacou o governador.

Sobre a segurança pública, 
Castro afirmou que é preciso 
um trabalho integrado.

- O debate sobre segu-
rança pública, precisa levar 

em consideração a rota da 
criminalidade nas fronteiras, 
lavagem de dinheiro, entre 
outros pontos. Esse problema 
precisa ser tratado como uma 

questão de todo o Brasil. Pre-
cisamos de um trabalho cola-
borativo e integrado. Se não 
for assim, continuaremos 
sugando dinheiro de outras 

áreas para tentar conter essa 
situação. A gente tem que 
começar a pensar que Brasil 
queremos no futuro - disse o 
governador do Rio.

Renato Casagrande, gover-
nador do Espírito Santo, res-
saltou a importância do 
Cosud e de debater temas em 
comum entre os estados do 

Sul e Sudeste. 
- Nós fomos as últimas 

regiões a organizar um con-
sórcio. Demorou até perce-
bermos que unidos temos 
mais força. É necessária 
essa integração e consolida-
ção do Cosud. Vamos tratar 
aqui de temas importantes 
e que afligem todos os esta-
dos. Desse encontro, eu creio 
que vamos levar muita coisa 
boa para os nossos estados. 
O Sul e Sudeste são grandes 
instrumentos para o desen-
volvimento do país - afirmou.

A abertura do encontro 
contou a participação do 
ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Ricardo Lewan-
dowski, além do anfitrião do 
evento, o governador Renato 
Casagrande, e dos governa-
dores Tarcísio de Freitas, de 
São Paulo, Romeu Zema, de 
Minas Gerais, Eduardo Leite, 
do Rio Grande do Sul, e Jorgi-
nho Melo, de Santa Catarina.

Na sexta-feira (09/08), 
segundo dia do Cosud Pedra 
Azul, serão realizados 14 gru-
pos de trabalho (GTs), que 
acontecerão em pontos dife-
rentes da região turística. 
Serão debatidos nos GTs temas 
ligados à saúde, educação, 
meio ambiente, agricultura, 
desenvolvimento econômico, 
infraestrutura, direitos huma-
nos e políticas para mulhe-
res, esporte, turismo, cultura 
e outros.

Castro defende renegociação da dívida dos 
estados e segurança pública integrada, no Cosud

RIO DE JANEIRO VOLTA REDONDA

Parte do rico acervo da 
carnavalesca, cenógrafa 
e figurinista Rosa Maga-

lhães está preservado nas 
instalações da Universidade 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Uerj). Maior campeã da 
Marquês de Sapucaí, a artista, 
que morreu no dia 25 de julho, 
doou à instituição, nos últimos 
três anos, 69 pastas com 
mais de cinco mil desenhos e 
croquis originais de fantasias e 
alegorias. 
A coleção reúne trabalhos 
de 1974 a 2022, abrangendo 
desfiles da Imperatriz Leopol-
dinense, Mangueira, Beija-
-Flor, Estácio de Sá, Ilha, São 
Clemente, Portela e Vila Isabel. 
Um dos itens é um figurino do 
desfile campeão da Imperatriz 
de 1995, exaltando o Ceará.
Doado ao conjunto de biblio-
tecas da universidade (Rede 
Sirius), o material foi todo 
digitalizado pelo Núcleo de 
Memória, Informação e Docu-
mentação (MID). Os originais 
também estão guardados.
"Alguns [croquis] já estavam 
com manchas, o que é inevi-
tável em mais de 30 anos. Esse 
material foi recolhido, cata-
logado, digitalizado e, claro, 
está disponível para qual-
quer um. Caso algum pesqui-
sador precise, pode consultar 
o acervo pessoalmente com 
hora marcada, com os devidos 
cuidados para que a gente 
não perca nenhum croqui", 

ressalta o professor associado 
da Uerj, Ricardo Leitão, em 
entrevista.
Idealizador do projeto Acervo 
Universitário do Samba, que 
promove ações em prol da 
memória de grandes perso-
nalidades da música e do 
Carnaval, Leitão é autor da 
biografia "Rosa Magalhães: 
A Moça Prosa da Avenida". 
A obra mergulha na vida e 
na carreira da carnavalesca, 
desde sua infância, passando 
pela formação acadêmica, até 
os campeonatos na Sapucaí e 
prêmios. 
Grande admirador da obra da 
artista, o professor ajudou a 
intermediar a doação. "Rosa foi 
de uma generosidade ímpar e 
tão consciente que esse mate-
rial deveria ser preservado... 
Ela sabia que era importante 
guardar isso. Foram mais de 
40 anos dedicados ao Carnaval 
e à preparação de desfiles. Nós 
esperamos que sigam o nosso 
exemplo até porque estamos 
trabalhando e investindo para 
criar novos mecanismos e 
equipamentos de recepção de 
doações. Não podemos deixar 
de reconhecer e propagar a 
arte popular do Rio", destaca. 
Para ter acesso gratuito aos 
croquis pessoalmente, os inte-
ressados devem agendar um 
horário através da Rede Sirius 
de Bibliotecas da Uerj, através 
do telefone (21) 2334-0093, 
ou pelo redesirius@uerj.br

Uerj disponibiliza acervo 
com mais de 5 mil croquis da 
carnavalesca Rosa Magalhães

Volta Redonda terá 
uma orquestra 
composta por 

músicos com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 
O acordo para a realização 
da iniciativa foi fechado na 
manhã desta quinta-feira (8) 
no Palácio 17 de Julho, no 
Aterrado, durante a visita 
do idealizador e organizador 
do Festival Internacional Rio 
Cello, o violoncelista inglês 
David Chew, que se reuniu 
com o prefeito Antonio Fran-
cisco Neto. Também partici-
param do encontro outros 
integrantes da organização 
do evento, a maestrina 
Sarah Higino e o idealizador 
do projeto “Volta Redonda 
Cidade da Música”, o maestro 
Nicolau de Oliveira.

David Chew explica que a 

implementação da iniciativa 
será discutida com os maestros 
Nicolau e Sarah, mas que darão 
os primeiros passos ainda neste 
ano, e que já vão procurar as 
escolas para apresentar a ideia.

“É um processo demorado, 
em que precisamos começar 
com a musicalização, ver a habi-
lidade de cada um, ver como 
vai funcionar. É pouco a pouco, 
planta-se a semente e ela vai 
nascendo pouco a pouco, e vai 
dar certo”, afirmou David.

O músico inglês lembrou 
ainda que há 20 anos a orga-
nização do Rio Cello marca 
presença em Volta Redonda 
a fim de ministrar aulas para 
os alunos do “Volta Redonda 
Cidade da Música”, e que, 
sempre que vem a Volta 
Redonda, são “plantadas 
sementes que sempre são 

germinadas”.
“É uma honra para o Rio Cello 

vir aqui e dar aulas por tantos 
anos. Eu fico muito impres-
sionado sempre que venho a 
Volta Redonda, é um lugar em 
que realmente a gente planta 
sementes e elas crescem. O 
projeto é uma ideia do prefeito, 
que apresentou isso para a 
gente. É uma coisa que nós 
temos que realizar, é um sonho 
nosso a inclusão de todos, a 
diversidade. Contamos com o 
apoio dos pais, das famílias, das 
escolas”, afirmou o músico.

Além do próprio festival, que 
prossegue no Rio de Janeiro 
até o próximo dia 19, o Rio 
Cello desenvolve projetos 
de escolas de música para 
milhares de crianças, incluindo 
aquelas com o Transtorno do 
Espectro Autista.

Rio das Ostras 
recebe 1º Fórum 
Popular de Jus-

tiça Ambiental e 
Climática

RIO DAS OSTRAS

Organizado pelo Centro 
Cultural de Educação 
Popular de Rio das 

Ostras (CEPRO) em colaboração 
com diversas entidades da socie-
dade civil e movimentos sociais, 
o Fórum reunirá vários partici-
pantes, incluindo especialistas, 
líderes comunitários, ativistas e 
cidadãos interessados. O obje-
tivo é debater os impactos 
locais das mudanças climáticas, 
analisar as políticas públicas 
existentes e propor soluções 
sustentáveis para os desafios 
ambientais enfrentados pela 
região.

A programação do evento 
inclui discussões sobre temas 
cruciais como os efeitos das 
mudanças climáticas em 
Rio das Ostras, o racismo 
ambiental e a eficácia das polí-
ticas públicas voltadas para a 
justiça ambiental. Além disso, 
serão sugeridas estratégias para 
engajamento comunitário, com 
o intuito de criar um espaço de 
diálogo permanente para ques-
tões socioambientais no muni-
cípio. Agendado para o dia 10 de 
agosto, o evento acontecerá a 
partir das 8h na sede do CEPRO, 
situado na Avenida das Flores, 
n°394, Residencial Praia Âncora. 
Os interessados em participar 
do evento podem se inscrever 
através do link ou obter mais 
informações pelo telefone (22) 
98809-1806 e no site oficial.

Volta Redonda elabora projeto de  
orquestra com músicos autistas

Encontro reúne governadores do Sul e do Sudeste para reforçar a cooperação das duas regiões
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Quem caminha 
pela Rua Iça, 
no bairro Belo 
H o r i z o n t e , 
em Japeri, vê 
canos de água 

e esgoto improvisados sob o 

chão de terra batida. Essa solu-
ção precária levou Cristina Oli-
veira, de 44 anos, e sua filha de 
nove anos a consumirem água 
contaminada. A criança con-
traiu uma disenteria bacteriana 
e passou semanas internada. 

Cristina tentou armazenar água 
da chuva, mas a solução não 
resolveu o problema. Somente 
neste ano, com a instalação 
de 15 quilômetros de tubu-
lações pela Águas do Rio, a 
situação começou a melhorar. 

A obra beneficiou 1.500 pes-
soas, incluindo Cristina, que 
agora planeja instalar uma pia 
em casa.

A situação de Cristina é repre-
sentativa de um cenário 

nacional onde 93 milhões 
de brasileiros ainda não têm 
acesso à coleta de esgoto e 
quase 32 milhões vivem sem 
água tratada. Em 2022, o 
SUS registrou cerca de 191 
mil internações por doenças 

relacionadas à falta de sanea-
mento básico. Crianças são 
as mais afetadas devido à 
sua maior vulnerabilidade a 
doenças digestivas, respirató-
rias e ginecológicas causadas 
pela água contaminada com 
esgoto.

De acordo com a OMS, cada 
real investido em saneamento 
básico economiza nove reais 
em saúde. Sinval Andrade, 
diretor Institucional da con-
cessionária, anunciou um 
investimento de R$ 7,1 bilhões 
em saneamento na Baixada 
Fluminense, visando universa-
lizar o acesso até 2033. Desde 
o início da operação, a Águas 
do Rio implantou 367 km de 
rede, beneficiando 1,7 milhões 
de pessoas. Japeri, Queimados 
e parte de Nova Iguaçu recebe-
rão esgotamento sanitário, com 
uma Estação de Tratamento em 
construção, que vai melhorar 
a qualidade da água no Rio 
Guandu, impactando positiva-
mente 9 milhões de pessoas.

Baixada

Município da 
Baixada Flumi-
nense ganha 
novas tubulações 
de água e esgoto, 
trazendo saúde 
e qualidade 
de vida para a 
população

JAPERI 

Moradora de Japeri: “metade da minha vida não 
tive água tratada e vi minha filha adoecer por isso”

Sessão Solene na Câmara 
de Nova Iguaçu homena-

geia personalidades

DUQUE DE CAXIASNOVA IGUAÇU

Nesta semana, a 
Câmara Municipal de 
Nova Iguaçu home-

nageou personalidades com 
Medalhas de Mérito Comen-
dador Soares, Títulos de Cida-
dania Iguaçuana e Moções de 
Congratulações e Aplausos. 
O plenário estava repleto de 
autoridades e familiares.

Entre os agraciados com a 
Medalha de Mérito Comen-
dador Soares estiveram:

- Dra. Roberta Lúcia de 
Souza Teixeira, advogada e 
estudante de Medicina, reco-
nhecida por sua defesa das 
pautas femininas e pela quali-
dade da saúde pública.

- Dr. Eduardo Penha Ribeiro, 
cirurgião dentista e empre-
sário que contribui para a 
geração de empregos.

Receberam o Título de Cida-
dania Iguaçuana:

- Welbert Silva Peixoto, 
chefe de gabinete do prefeito 
de São João de Meriti, por seu 
trabalho na Baixada Flumi-
nense. - Dr. Sérgio Antônio 
dos Santos, médico com 
ampla experiência em aten-

dimento. - Joaquim Teixeira 
Portella Filho, chefe de gabi-
nete do Instituto Rio Metró-
pole.

- Pablo de Mello Rodrigues 
Guedes, vereador no Rio de 
Janeiro e estudante de Medi-
cina.

- Dr. Zanon Rozzanti de 
Paula Barros, advogado e 
fundador do Instituto Histó-
rico e Geográfico de Nova 
Iguaçu.

- Marcos Neves dos Santos, 
cantor e compositor.

-Amanda Souza Figueiredo, 
artesã e empreendedora em 
sustentabilidade.

- Márcio Duarte de Morais, 
incentivador das atividades 
físicas.

Lourivaldino de Lima Santo 
Júnior e Samuel Ferreira de 
Morais receberam Moções de 
Congratulações e Aplausos.

O evento contou com show 
dos músicos Cristiano e Letícia 
Soares e teve a presença 
de figuras como o procura-
dor-chefe João Bosco Filho 
e o secretário municipal de 
Saúde, Luiz Carlos Nobre.

Visando tornar o município 
mais acessível e inclusivo, 
a Prefeitura de Japeri, 

por meio da Secretaria Muni-
cipal da Pessoa com Deficiência e 
Mobilidade Reduzida (Semped), 
promoveu a 1ª Capacitação 
em Libras para moradores 
da cidade. O evento ocorreu 
nesta terça-feira (6) no Centro 
Cultural Luís Eduardo Maga-
lhães, em Engenheiro Pedreira.
O curso é dividido em dois 
módulos, cada um com 30 
alunos, e acontece às terças 
e quartas-feiras no período 
noturno, permitindo que os 
interessados participem após o 
trabalho. A secretária Thallyta 
Protázio expressou sua satis-
fação com a alta demanda pelo 
curso e destacou a importância 
da iniciativa para promover uma 
cidade mais inclusiva e acessível.
A capacitação é ministrada volun-
tariamente pelo professor Thiago 
Carlos, que também leciona 
no Colégio Pedro II. “Recebi 
educação gratuita e quero retri-
buir, ensinando a linguagem de 
sinais”, afirmou Thiago.
A subsecretária Claudia Abreu 
incentivou os alunos a apro-
veitarem a oportunidade e 
a se tornarem dissemina-
dores da linguagem de sinais. 
“Cada etapa do aprendizado é 
crucial para construir e trans-
mitir conhecimento, ajudando 
no desenvolvimento da nossa 
sociedade”, concluiu.

Encontro no Parque Gericinó discute 
Consórcio Intermunicipal de Meio 
Ambiente da Baixada Fluminense

BAIXADA
Firjan SENAI 
e Simapan 

formam novos 
profissionais 

da panificação 
e confeitaria

Em julho, Nilópolis 
recebeu a visita do 
secretário de Agri-

cultura e Meio Ambiente de 
Nova Iguaçu, Edgard Martins, 
para discutir a criação de um 
Consórcio Intermunicipal de 
Meio Ambiente na Baixada 
Fluminense. O encontro, 
realizado no Parque Natural 
do Gericinó, contou com a 
presença do secretário de 
Meio Ambiente de Nilópolis, 
Dean Senra, da subsecre-
tária de Meio Ambiente de 
Nilópolis, Raquel Rossi, e do 
presidente do Fundo Muni-
cipal de Meio Ambiente, 
Eduardo Maruche.

O consórcio proposto visa 
unir esforços para obter 

recursos técnicos e finan-
ceiros para a preservação 
ambiental, com foco no 
Maciço do Mendanha, que 
abrange áreas importantes 
como a Pedra Branca e a 
Serra do Vulcão. Dean Senra 
destacou a importância do 
consórcio para avançar em 
projetos de reflorestamento 
e fornecer suporte técnico 
e jurídico às secretarias de 
meio ambiente da região.

Edgard Martins ressaltou 
que a colaboração entre 
as secretarias ajudará 
a enfrentar problemas 
ambientais comuns, promo-
vendo um impacto posi-
tivo regional. Ele acredita 
que a proposta facilitará a 

obtenção de recursos do 
INEA e outros órgãos esta-
duais para a recuperação 
de áreas degradadas e a 
implementação de políticas 
ambientais efetivas.

O superintendente de 
Meio Ambiente de Nova 
Iguaçu, José Renato, explicou 
que o consórcio permitirá 
uma rede colaborativa, com 
uma agenda integrada de 
ações e troca de experiên-
cias, melhorando a gestão 
ambiental local. Também 
participaram da reunião o 
assessor técnico Mateus 
Mendes de Araújo e a asses-
sora administrativa Adriana 
Santos, ambos de Nova 
Iguaçu.
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O governador 
Cláudio Cas-
tro recebeu 
nesta quin-
ta-feira, 8 
de agosto, 

mais um prêmio pela evolução 
da oferta de serviços digitais 
do Estado do Rio de Janeiro. 
O Governo do Rio, pelo ter-
ceiro ano consecutivo, está 
entre os principais colocados 
no processo de Transforma-
ção Digital e agora passou a 
ocupar o 2⁰ lugar no ranking 
nacional do Índice Abep-TIC.  
A cerimônia, que contou com 
a participação dos governa-
dores do Estado de Tocantins, 
Piauí e Acre, além de espe-
cialistas da área e empresá-
rios, foi realizada na Barra 
da Tijuca, durante a 51ª edi-
ção do Seminário Nacional 
de Tecnologia da Informa-
ção e Comunicação (TIC) 
para Gestão Pública (SECOP).  

-  Quero agradecer e parabe-
nizar a Secretaria de Transfor-
mação Digital e o Proderj pelo 
resultado, e também as demais 
secretarias, que entenderam 
que este é um processo sem 
volta. Não adianta investir se 
o servidor não acreditar que 
aquilo é um processo disrup-
tivo e de evolução. Esse não é 
um prêmio só da área digital, 
mas é um prêmio de todo o 

governo, de todas as áreas que 
entenderam a importância de 
sair da caixinha, de aprender 
algo novo para que a gente 
pudesse melhorar a vida do 
cidadão fluminense - destacou 
o governador Cláudio Castro. 
 
EVOLUÇÃO GRADATIVA 
O Estado saltou do 16° lugar, 
em 2021; para o 9°, em 2022; 
3° em 2023 e, agora, para a 
2ª colocação do ranking . A 

premiação é promovida pela 
Abep-TIC, associação que 
reúne entidades estaduais de 
tecnologia da informação e 
comunicação de todo o país. 
A premiação do Índice Abep-
-TIC de Oferta de Serviços 
Públicos Digitais dos Governos 
Estaduais e Distrital mensura 
se os principais serviços dos 
governos estaduais são dispo-
nibilizados por meios digitais e 
se essa oferta está de acordo 
com as melhores práticas do 
Governo Digital, em conformi-
dade com a legislação vigente.  
O reconhecimento destaca o 
avanço do Estado do Rio na 
área de tecnologia e o trabalho 

realizado pelo Proderj, órgão 
vinculado à Secretaria de 
Estado de Transformação 
Digital. Entre os destaques, 
estão o Programa RJ Digital – 
responsável pela digitalização 
dos serviços estaduais e tam-
bém municipais - e o Digitaliz@
RJ, que fomenta o desenvolvi-
mento de novas ferramentas. 
-  É com muito orgulho que 
recebemos mais esse grande 
reconhecimento nacional. O 
Rio de Janeiro hoje tem o maior 
projeto do país na área e tra-
balhamos intensamente, com 
foco no cidadão fluminense. 
A meta que o governador nos 
deu é de, até o final da gestão, 

alcançarmos o primeiro lugar. 
Vamos atrás desse resultado 
-  enfatizou o secretário de 
Estado de Transformação Digi-
tal, Mauro Farias. 

PRÊMIO GOV.DIGITAL 
O Rio de Janeiro, por meio 
do Proderj, também é mais 
uma vez finalista do Prêmio 
Gov.Digital, concorrendo na 
categoria “Melhor solução de 
governo digital para governo 
aberto”. O resultado será divul-
gado, na sexta-feira (09/08), 
durante o SECOP. A premia-
ção reconhece e incentiva 
o desenvolvimento de solu-
ções de governo digital nas 

administrações públicas e 
divulga iniciativas que, com 
o uso da tecnologia, moder-
nizam a gestão pública 
em benefício do cidadão. 
 
-  Parabenizo o Rio de Janeiro 
pelo protagonismo nacional na 
área. Seguiremos trabalhando 
para modernizar a gestão e 
colocar a tecnologia de forma 
fácil, ágil e segura para a popu-
lação. Agradeço o apoio do 
governador Cláudio Castro, 
do secretário Mauro Farias 
e o empenho de todo nosso 
corpo funcional”, ressaltou o 
presidente do PRODERJ, Flávio 
Rodrigues.

Estado 5

Rio alcança o 2⁰ lugar entre os estados 
mais avançados do país em governança digital

A Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovou, na quinta-

-feira (08/08), em 2ª discussão, 
um projeto de lei que prevê 
multa de R$ 4.537 às empresas 
de todo o estado que tenham 
motociclistas com canos de 
descarga em situação irregular 
ou adulterados entre os seus 
funcionários. O valor equivale a 
mil Ufir, isto é, a Unidade Fiscal 
de Referência fluminense, 
custando R$ 4,5373 este ano.

A medida, número 
3.323/2024 e de autoria dos 
deputados Dr. Pedro Ricardo 
(PP) e Vinícius Cozzolino (União 
Brasil), agora segue para 
sanção ou veto do governador 
Cláudio Castro, que tem até 15 
dias úteis para decidir sobre o 
assunto.

Vale ressaltar que a possível 

nova lei também vale para as 
plataformas intermediadoras 
de serviços de entrega. As 
multas deverão ser revertidas 
ao Fundo Especial de Apoio ao 
Programa de Proteção e Defesa 
do Consumidor (Feprocon).

A proposta considera 
como equipamentos de 
descarga ilegais aqueles que 
foram modificados de forma a 
aumentar a emissão de ruído, 
a poluição atmosférica, ou que 
estejam em desacordo com as 
normas estabelecidas pelos 
órgãos competentes.

Pedro Ricardo afirmou que 
as empresas são responsá-
veis por garantir um ambiente 
seguro e em conformidade com 
as regulamentações vigentes. 
”Ao penalizar as empresas 
que não verificam a conformi-
dade dos canos de descarga 

de seus motoboys, o projeto 
busca incentivar práticas 
responsáveis e sustentáveis, 
promovendo a preservação do 
meio ambiente e uma mobili-
dade mais limpa e segura para 
todos”, afirmou.

Vinicius Cozzolino, por sua 
vez, destacou o incômodo que 
os equipamentos adulterados 
causam à população. ”Tem 
crescido em nosso estado 
o número de motoqueiros 
que andam com seus esca-
pamentos adulterados, o que 
causa incômodo, barulho, o 
que tira o sossego da população 
em diversas horas do dia, seja 
no almoço, seja no ambiente 
escolar, seja durante o repouso 
noturno. Então, nada mais justo 
do que combater o que está 
em desacordo com o Código de 
Trânsito Brasileiro”, concluiu.

Museu 
Nacional dos 
Povos Indíge-
nas e Funai 
lançam prê-
mio artístico

RIO DE JANEIRO

O Museu Nacional 
dos Povos Indí-
genas homenageia 

Cunhambebe Tupinambá, 
líder indígena da resistência 
contra a colonização portu-
guesa no século 16, com a 
criação do Prêmio Cunham-
bebe Tupinambá. O edital 
será lançado em parceria 
com a Funai no dia 9 de 
agosto. O prêmio visa apoiar 
projetos culturais e trabalhos 
de artistas indígenas, promo-
vendo o desenvolvimento 
sustentável e a preservação 
cultural. São R$ 540 mil em 
18 prêmios de R$ 30 mil, 
destinados a comunidades e 
empreendedores indígenas 
com CNPJ ativo. As inscrições 
vão até 26 de setembro.

Governo e Latam vão se unir 
para sensibilizar população 

aérea contra tráfico de pessoas

RIO DE JANEIRO 

Durante dois anos, 
o Ministério dos 
Direitos Humanos 

e da Cidadania (MDHC) 
em parceria com o Minis-
tério do Turismo (MTur) e 
a Latam Linhas Aéreas vão 
atuar conjuntamente para 
fomentar definição de fluxos 
de informações, o fortaleci-
mento de políticas públicas 
voltadas à prevenção e ao 
enfrentamento do tráfico 
de pessoas e a ampliação da 
rede de parcerias envolvidas. 
A assinatura do Protocolo de 
Intenções acontecerá nesta 
sexta-feira (9), às 17h, no 
Riocentro, no Rio de Janeiro 
(RJ).

Tanto a pasta dos Direitos 
Humanos e do Turismo vão 
apoiar campanhas que visem 
à prevenção e ao enfrenta-
mento do tráfico de pessoas 
e colaborar com a sensibi-
lização dos prestadores de 

serviços turísticos e gestores 
públicos do turismo acerca da 
importância e da imprescindi-
bilidade do desenvolvimento 
de ações sobre a temática.

Caberá ao MDHC, por 
exemplo, propor estratégias 
de comunicação para usuá-
rios sobre formas de denúncia 
de situações de tráfico de 
pessoas; e disponibilizar 
informações sobre tráfico de 
pessoas, serviços e canais de 
denúncia no aplicativo Clique 
Cidadania para pessoas brasi-
leiras, migrantes, refugiadas 
e apátridas.

SERVIÇO:
Assinatura do Protocolo 

de Intenções entre o MDHC, 
MTur e a Latam Brasil

Data: 9/8
Horário: 17h
Local: Riocentro, no Salão 

do Turismo 2024 - Conheça o 
Brasil

Motociclistas em situação irregular 
poderão gerar multa a empresas no RJ

Estado sobe uma posição no ranking 
anual do Índice Abep-TIC e consolida 
liderança nacional no tema

RIO DE JANEIRO 
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é uma ferramenta de eman-
cipação, especialmente para 
mulheres negras e margina-
lizadas.

SERVIÇOS
Coquetel de lançamento 

do Profissão Pet
10 de agosto, das 13h às 

17h
Centro de Artes Calouste 

Gulbenkian
R. Benedito Hipólito, 125 - 

Praça XI, Rio de Janeiro
Entrada gratuita

Profissão Pet: Projeto Capacita Mulheres e 
Integra a Comunidade pela Causa Animal

No Dia do Protetor 
de Animais, 10 de 
agosto, a J3 Lab 

realizará o lançamento do 
projeto Profissão Pet, com 
o objetivo de capacitar 
mulheres de baixa renda para 
o mercado pet. O evento 
acontecerá no Centro de 
Artes Calouste Gulbenkian, 
na Praça XI, Rio de Janeiro, 
das 13h às 17h, e incluirá 
palestras, depoimentos de 
defensores da causa animal 
e um workshop de adestra-

mento e comportamento 
animal. Inscrições para a 
capacitação gratuita estarão 
abertas no local, com vagas 
limitadas.

O Profissão Pet faz parte 
do Movimento Aprender e 
Cuidar, que visa criar uma 
rede de apoio para a causa 
animal e o empodera-
mento feminino. Em 2023, o 
setor pet no Brasil alcançou 
R$67,4 bilhões, sendo o 
terceiro maior do mundo. 
Com 60% dos lares brasi-

leiros possuindo animais de 
estimação, o mercado está 
em ascensão, oferecendo 
diversas oportunidades de 
emprego e empreendedo-
rismo.

Saulo Eduardo, da J3 
Lab, destaca que o projeto 
visa oferecer uma alterna-
tiva de geração de renda e 
independência financeira 
para mulheres em situação 
de vulnerabilidade. Patrick 
Corrêa, gerente de marke-
ting, reforça que o programa 

A Prefeitura de Maricá, 
por meio das secreta-
rias de Turismo e de 

Assuntos Religiosos, anunciou 
uma mudança na programação 
da Festa de Nossa Senhora do 
Amparo. A série de shows, inicial-
mente marcada para o dia 15, 
começará na quarta-feira, 14 
de agosto, na Praça Orlando de 
Barros Pimentel. A abertura será 
com a cantora local Jô Borges, 
seguida pelo pagodeiro Belo, que 
retornará à cidade após sua apre-
sentação em 2023. 

Com mais de 30 anos de 
carreira, Belo é conhecido por 
sucessos como “Desafio” e “Pra 
Ver o Sol Brilhar”, e também inte-
grou o grupo Soweto.

A programação musical será 
concentrada na praça central, 
com shows populares e religiosos. 
A novena, que começou em 6 de 

agosto, seguirá até 14 de agosto 
na igreja matriz. No dia 15, as 
celebrações começam às 6h com 
uma alvorada festiva, seguidas de 
quatro missas e uma procissão. 
Após isso, Eliana Ribeiro e Karen 
Keldani se apresentarão no palco.

Nos dias seguintes, a progra-
mação incluirá Maurinho, Frater-
nidade São João Paulo II, Thiago 
Martins, Rosa de Saron e Vitor 
Kley. 

PROGRAMAÇÃO:
- 14/08:20h30 – Jô Borges, 22h 

– Belo
- 15/08: 19h30 – Eliana Ribeiro, 

21h30 – Karen Keldani
- 16/08:20h – Maurinho, 21h30 

– Fraternidade São João Paulo II, 
23h – Thiago Martins

- 17/08: 19h – Bruna Mandz, 
20h30 – Banda Rosa de Saron, 
23h – Vitor Kley

Belo faz show 
gratuito em Maricá

Entre sexta-feira (2) e 
terça-feira (6), cinco 
partidas do Campeo-

nato Municipal de Futsal foram 
disputadas em Petrópolis, nas 
categorias sub-9, sub-11 e 
sub-13, promovidas pela Liga 
Petropolitana de Desportos 
(LPD).

Nos jogos, o EC Corrêas 
enfrentou o Serra/Celminha 
em todas as categorias. No 
sub-9, o Corrêas venceu por 7 a 
2; no sub-11, a vitória foi de 7 a 
0; e no sub-13, o resultado foi 7 
a 3 a favor do Corrêas.

Outras duas partidas foram 
realizadas no sub-13. O EC/
Cascatinha venceu o Instituto 

Alliance/Projeto Mudando 
Vidas por 22 a 1, e o Palmeira 
FC ganhou do Laginha FC por 7 
a 1.

Atualmente, o EC Corrêas 
lidera em todas as categorias 
com seis pontos. Vale destacar 
que várias equipes ainda não 
estrearam na competição.

No sub-9, os artilheiros são 
Richard Dayan, do EC Corrêas, 
e Caique Sampaio, do Serra/
Celminha, ambos com cinco 
gols. No sub-11, Wendell 
Corrêa, do Corrêas, também 
lidera com cinco gols. No 
sub-13, Matheus Amaral, do 
Cascatinha, é o artilheiro com 
cinco gols.

Jogos do Campeonato 
Municipal de Futsal são 

disputados em Petrópolis

Firjan e Simapan formam novos 
profissionais da panificação e confeitaria

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

O Firjan SENAI em 
parceria com o 
Sindicato das 
Indústrias de 
Alimentos e 

Bebidas da Baixada Fluminense 
(Simapan) formou mais duas 
turmas dos cursos profissionali-
zantes de panificação e confei-
taria em Duque de Caxias de 
Nova Iguaçu. Ao todo 30 alunos 
se capacitaram para atuar no 
mercado de trabalho, muitos de 
forma empreendedora, abrindo 
ou inovando o próprio negócio. 
Esse é o caso da aluna Ghesia 
Barbosa, que aos 33 anos, 
desses, 10 anos atuando no 
mercado da confeitaria, decidiu 
fazer um curso para se atualizar. 
“O curso foi diferente de tudo o 
que eu imaginava, me ensinou 

que a confeitaria vai além do 
que eu poderia pensar. Tive 
contato com a confeitaria fina, 
conheci técnicas, além da parte 
teórica, que é muito completa”, 
comentou. 
Com os relatos da aluna, o presi-
dente do Simapan, Henrique 
Seita, reforça que os cursos 
alcançam os objetivos. “A 
proposta é ampliar a oferta de 
profissionais qualificados no 
mercado e contribuir para o 
desenvolvimento do setor em 
todo o estado”, destaca Seita. 
Além de aulas teóricas, os 
alunos aprendem a preparar 
produtos de alto padrão, além 
de passarem a ter conheci-
mento de planejamento finan-
ceiro, visando garantir melhor 
administração e lucratividade. 

“Durante as aulas os alunos 
são incentivados a participar 
de todo o processo produtivo e 
conseguem compreender todas 
as etapas do trabalho”, explica 
a diretora do Simapan, Sandra 
Imperial, que ressalta a parceria 
da Academia Bunge, para a 
realização dos cursos. 
Em cada formatura, os alunos 
preparam uma mostra de 
produtos com as técnicas 
aprendidas no curso. São apre-
sentados pães e doces diver-
sificados: bolos, doces finos 
para eventos, o tradicional pão 
francês, baguetes, pães funcio-
nais, saborizados, massas doces 
e semi doces. 
Os alunos são capacitados a 
produzir os produtos de panifi-
cação e confeitaria atendendo 

as normas e procedimentos 
técnicos, de qualidade, higiene, 
saúde e meio ambiente. Os inte-
ressados podem se inscrever 
em uma das turmas da Firjan 
SENAI Nova Iguaçu que está 
com vagas para os cursos 
Mestre Sorveteiro e Tecnologia 
na Produção de Sorvete.  
Outras informações sobre a 
abertura de novas turmas para 
os cursos de panificação e 
confeitaria podem ser adqui-
ridas pelos telefones (21) 
98385-4874 / (21) 2699-7282 
ou pelos e-mails simapansia@
gmail.com e simapansiaadm@
gmail.com. Os interessados 
também podem se informar 
diretamente nas unidades da 
Firjan SENAI Caxias e Firjan 
SENAI Nova Iguaçu. 

Boa notícia para quem 
busca emprego em 
Macaé! Uma reno-

mada rede hospitalar está 
oferecendo 300 vagas em 
diversas áreas, como Hote-
laria, Recepção, Enfermagem, 
Nutrição, Contabilidade, 
Administrativo e Operacional. 
Para se candidatar, acesse o site 
do Grupo Attua em grupoattua.
abler.com.br, escolha "Macaé" 
na lista de cidades e clique 

no botão "buscar vagas" para 
ver todas as oportunidades. 
Também é possível enviar um 
e-mail para divulgacao3@
attua.com.br, indicando a vaga 
de interesse e mencionando 
"Projeto Macaé" no assunto. 
A rede hospitalar busca profis-
sionais dedicados ao 
cuidado de pessoas e que 
desejam um ambiente 
de trabalho estimu-
lante e recompensador. 

Grande Rede Hospitalar oferece 
300 vagas de emprego em Macaé

Geral 
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Um avião da 
c o m p a n h i a 
VoePass, ante-
r i o r m e n t e 
c o n h e c i d a 
como Passa-

redo, caiu em uma área resi-
dencial em Vinhedo, interior 
de São Paulo, na tarde desta 
sexta-feira (9/8). A aeronave 
partiu de Cascavel, no Paraná, 

às 11h58, com destino ao 
Aeroporto Internacional de 
São Paulo, em Guarulhos. 
A bordo estavam 58 passagei-
ros e 4 tripulantes. Segundo a 
Prefeitura de Vinhedo, todas as 
62 pessoas a bordo faleceram. 
Sete viaturas do Corpo de 
Bombeiros foram enviadas ao 
local. A Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac) informou 

que se trata de um avião 
turboélice com 73 assentos. 
O pouso estava previsto para 
às 13h50 em Guarulhos. De 
acordo com os bombeiros, o 
avião caiu na Rua Cristã de 
Galo, 79, em um condomínio 
fechado. Informações prelimi-
nares indicam que ninguém em 
solo foi atingido.
Uma falha no sistema anti-con-

gelamento do avião é uma das 
principais hipóteses para o aci-
dente que resultou na morte de 
62 pessoas. Esse problema teria 
causado um acúmulo de gelo na 
aeronave, levando-a a entrar em 
uma condição chamada estol, na 

qual o avião começa a girar de 
forma descontrolada até colidir 
com o solo. O piloto solicitou à 
torre de comando a redução da 
altitude devido ao acúmulo de 
gelo, mas a solicitação foi negada. 
Roberto Peterka, especialista em 
aviação, afirmou ao Metrópoles 
que, se o avião estivesse em uma 
altitude maior, o gelo poderia 
ter derretido, permitindo que 
a aeronave retornasse a condi-
ções normais de voo. A Agência 
Nacional de Aviação Civil (Anac) 
e a Força Aérea Brasileira (FAB) 
estão investigando o acidente. A 
VoePass disponibilizou um tele-
fone para informações.

Avião com 62 pessoas cai em 
Vinhedo, no interior de São Paulo

O Ministério da 
Saúde publicou 
uma nota técnica 

orientando farmácias auto-
rizadas sobre a realização 
de testes rápidos para diag-
nóstico de HIV, sífilis, hepa-
tites virais e outras infecções 
sexualmente transmissíveis 
(ISTs). Com base na recomen-
dação da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), o documento inclui 
farmácias no grupo de locais 
habilitados para esse tipo de 
testagem.

A nota destaca que 
apenas farmácias qualifi-

cadas poderão realizar os 
testes, que devem estar 
integradas à rede de diag-
nóstico, assistência à saúde 
e vigilância. O profissional 
responsável deve orientar os 
usuários sobre os possíveis 
resultados e esclarecer suas 
dúvidas.

Para crianças até 11 
anos, a testagem e a entrega 
dos resultados devem ser 
feitas na presença dos 
pais ou responsáveis. Para 
adolescentes de 12 a 18 
anos, o teste será realizado 
de acordo com a vontade do 
usuário, após avaliação das 

condições de discernimento. 
Se o adolescente estiver apto 
a receber o resultado sem a 
presença dos responsáveis, 
a testagem poderá ocorrer 
dessa forma.

A ampliação da testagem 
para farmácias, antes restrita 
a laboratórios, visa facilitar o 
acesso aos exames e apoiar os 
esforços para eliminar infec-
ções e doenças consideradas 
problemas de saúde pública 
até 2030. A medida reflete 
um avanço nas estratégias 
de saúde pública, ampliando 
o acesso e a integração dos 
serviços de diagnóstico.

Auditores 
identificam 

301 menores 
realizando 

trabalho 
infantil ilegal

JUSTIÇA

Em apenas 8 dias, auditores 
do Trabalho identificaram 
301 crianças e adoles-

centes trabalhando irregular-
mente em estabelecimentos 
comerciais e feiras no agreste 
pernambucano. A maioria (298) 
estava envolvida em atividades 
listadas como Piores Formas de 
Trabalho Infantil, como operar 
máquinas perigosas e traba-
lhar em condições insalubres. 
Entre os 301, 41 tinham até 11 
anos, 62 entre 12 e 13 anos, e 
198 entre 14 e 17 anos. Aproxi-
madamente 70% eram meninos 
e 30% meninas. O setor têxtil 
foi o principal responsável 
pela exploração, com 41 dos 
46 estabelecimentos autuados 
pertencendo a esse segmento. 
Em uma pequena empresa 
têxtil, foram encontrados dois 
adolescentes trabalhando 9 
horas por dia com uma prensa 
quente. Crianças e adoles-
centes com menos de 16 
anos foram afastados imedia-
tamente das atividades peri-
gosas, enquanto aqueles 
com 16 e 17 anos tiveram 
suas funções adaptadas para 
tarefas permitidas. Todos 
receberam pagamento das 
verbas rescisórias.

Após queda de avião, 
gabinete de crise é 
criado em Vinhedo

RIO DE JANEIRO 

Por decisão do governo 
de São Paulo, foi 
criado um gabinete 

de crise em Vinhedo para 
apoiar as equipes mobilizadas 
no acidente com a aeronave 
ATR-72 da Voepass Linhas 
Aéreas, que ocorreu na tarde 
desta sexta-feira (9). A aero-
nave, que partiu de Cascavel, 
no Paraná, com destino ao 
aeroporto de Guarulhos, 
transportava 58 passageiros e 
4 tripulantes, todos falecendo 
no acidente.

O gabinete contará com 
representantes das forças 
de segurança do estado, 
Defesa Civil, Ministério de 
Portos e Aeroportos, Agência 
Nacional de Aviação Civil 
(Anac), governo do Paraná e 
profissionais de assistência 

social. Um posto de comando 
avançado foi estabelecido a 
cerca de 100 metros do local 
do acidente. O combate ao 
incêndio causado pela queda 
foi concluído.

O Instituto de Medi-
cina Social e Criminologia 
do Estado de São Paulo 
(IMESC) auxiliará na identifi-
cação dos corpos, que serão 
encaminhados para o Insti-
tuto Médico Legal (IML) de 
Campinas. A Polícia Técnico-
-Científica (SPTC), a Polícia 
Civil e Militar aumentaram 
suas equipes no local, e o IML 
também recebeu reforço.

A Voepass disponibilizou o 
telefone 0800 9419712 para 
fornecer informações às famí-
lias das vítimas.

Saúde orienta farmácias sobre 
testes para HIV, sífilis e hepatites

Aeronave da VoePass tinha 
capacidade para 68 passageiros. O 
voo estava em direção a Guarulhos 
(SP), saindo de Cascavel, no Paraná

SAÚDE

Geral 
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O chef Chris-
t o p h e r 
Zuza, após 
16 anos em 
Búzios, traz 
sua exper-

tise em frutos do mar para 
a Zona Sul do Rio de Janeiro 
com o Zuza Fish Bar. Loca-
lizado na Rua Marques de 
Abrantes, Flamengo, o res-
taurante promete encantar 
com um cardápio sofisticado 
e fresco.

O Zuza Fish Bar oferece uma 
proposta simples e refinada, 
com petiscos, sanduíches e 
pratos principais preparados 
com ingredientes frescos. O 
menu inclui receitas fixas e 
especiais, dependendo da 
disponibilidade do mar. Des-
taques do cardápio:

Petiscos: Ceviche clássico (R$ 
55), ceviche nikei de atum (R$ 
48), tartar de atum (R$ 48), 
camarão crocante (R$ 52), 
vinagrete de polvo (R$ 64), 
moules frites (R$ 77) e tor-
resmo de lula (R$ 42).

Sanduíches: Peixe empa-
nado crocante com alface 
americana, tomate e maio-
nese do chef (R$ 45).

Pratos Principais: Risoto de 
camarão (R$ 62), arroz de polvo 
(R$ 78), rigatoni de camarões e 
pistache (R$ 62), polvo grelhado 
(R$ 85) e peixe em crosta de 
pistache (R$ 75).

Coquetéis: Bloody Fish (R$ 35), 
uma versão do Bloody Mary com 
cachaça 7 Engenhos, e Maresias 
Fitz (R$ 29), uma versão frutada 
do Fitzgerald. A carta de vinhos 
oferece espumantes brasilei-
ros e vinhos brancos e tintos 
de diversas regiões, com ótimo 
custo-benefício.

Sobre o Chef: Christopher 
Zuza, publicitário de formação, 
iniciou sua trajetória culinária 
no sul da Bahia, onde aprendeu 
a valorizar ingredientes mari-
nhos frescos. Com experiência 
em renomados restaurantes e 
festivais gastronômicos na Itá-
lia, comandou o Zuza em Búzios 
por 16 anos, focando em pratos 
frescos e descomplicados.

SERVIÇO:  
- Endereço: Rua Marques 

de Abrantes 1 – A, Flamengo  
- Telefone: 21 98777-6385  
 Terça a sábado, das 18h às 

23h; domingo, das 12h às 17h  
- Capacidade: 40 lugares  
- Pagamento: Aceita todos 

os cartões

Zuza Fish Bar: de Búzios 
para o Coração do Flamengo

SAQUAREMA
Urgente: prefeita de 

Saquarema é reconduzida ao 
cargo nessa sexta-feira (09/08)

A prefeita de Saqua-
rema, Manoela Peres, 
foi reintegrada ao 

cargo pela Justiça do Rio 
nesta sexta-feira (09/08), 
após oito dias de afasta-
mento. A decisão foi tomada 
pelo ministro Dias Toffoli, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), que suspendeu a ordem 
anterior da Justiça estadual.
Manoela havia sido afastada 
por 90 dias devido a suspeitas 
de improbidade adminis-
trativa e prejuízo de R$ 40 
milhões aos cofres públicos, 
relacionadas a irregulari-
dades no programa “Conexão 
do Futuro”. A investigação 
apontou “graves indícios 
de participação pessoal” da 
prefeita nos atos de improbi-
dade.

Após seu afastamento, 
Manoela destacou que já havia 
tomado providências para 
corrigir as falhas apontadas. 
“Antes mesmo da medida judi-
cial, bloqueei pagamentos à OS 
responsável pelo programa, 
rompi contratos e exonerei 
profissionais envolvidos. Fiz 
tudo o que era necessário para 
os esclarecimentos”, afirmou.

Ela também enfatizou que, 
em nenhuma denúncia, houve 
comprovação de desvio de 
recursos ou de não cumpri-
mento dos serviços contra-
tados. “Ajustes administrativos 
foram feitos, mas não houve 
desvio de dinheiro. Nenhuma 
pessoa acusou ou denun-
ciou esse tipo de problema”, 
concluiu Manoela Peres.

Chef Christopher Zuza inaugura o Zuza Fish Bar no Flamengo, cardápio 
com petiscos, pratos frescos do Atlântico e coquetéis exclusivos

Região dos lagos 
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O m i n i s t r o 
A l e x a n -
dre  de 
Moraes, do 
Supremo 
Tr i b u n a l 

Federal (STF), ordenou que 
o ex-presidente Jair Bolso-
naro e o presidente do PL, 
Valdemar da Costa Neto, 
esclareçam sua presença 
simultânea na convenção 
que oficializou a candidatura 
do prefeito de São Paulo, 
Ricardo Nunes (MDB), à 
reeleição.

Moraes também proibiu 
Valdemar e Bolsonaro de se 
comunicarem. A determina-
ção faz parte da Operação 
Tempus Veritatis, que inves-
tiga uma possível tentativa 

de golpe de Estado em 2022. 
Ambos são suspeitos de 
envolvimento no caso, que 
está sob sigilo no STF.

O ministro citou reporta-
gens indicando que os dois 

estiveram no evento ao 
mesmo tempo. Ele deu um 
prazo de 48 horas para que 
expliquem se houve algum 
"descumprimento" da ordem 
de não se comunicarem. A 

decisão foi tomada na quin-
ta-feira (8).

Valdemar e Bolsonaro 
solicitaram ao STF a revoga-
ção da proibição, alegando 
necessidade de discutir 

questões relacionadas às 
eleições municipais de outu-
bro. A defesa de Bolsonaro 
argumentou que ele é o 
“principal cabo eleitoral” do 
PL, mas Moraes rejeitou o 
pedido.

A Operação Tempus Veri-
tatis, iniciada em 8 de feve-
reiro, visa investigar a exis-
tência de uma organização 
criminosa na alta cúpula 
do governo Bolsonaro, que 
supostamente buscava mantê-
-lo no poder e impedir a posse 
de Luiz Inácio Lula da Silva.

STF: Bolsonaro e Valdemar devem 
explicar ida à convenção partidária

Ex-presidente e presidente do PL estão proibidos de se comunicar

POLÍTICA
Lula inaugura obra viária 
que desafoga tráfego na 

Grande Florianópolis

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
inaugurou, nesta 

sexta-feira (9), o Contorno 
Viário da Grande Florianópolis, 
um projeto de R$ 3,9 bilhões 
administrado pela Arteris. Esta 
nova rodovia desvia o tráfego 
de longa distância da região 
metropolitana de Florianó-
polis, oferecendo uma alterna-
tiva ao congestionado tráfego 
da BR-101.

A obra, aguardada há 
uma década, foi retomada e 
concluída em 18 meses, graças 
ao Novo Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC). 
Lula destacou que seu governo 
retomou e completou 40% do 
projeto, ressaltando a impor-
tância da reconstrução e da 
união no desenvolvimento do 
país.

O Contorno Viário, com 

50 km de pistas duplas, seis 
trevos de acesso, sete pontes 
e quatro túneis, melhora a 
mobilidade, permitindo uma 
velocidade operacional de 100 
km/h e reduzindo o tempo 
de viagem na BR-101 de 40 
minutos. A rodovia impactará 
cerca de 18 mil caminhoneiros 
diariamente e beneficiará mais 
de 1,1 milhão de residentes na 
região.

Durante a construção, foram 
implementados 13 programas 
ambientais, plantadas mais de 
14 mil mudas e removidas 56 
mil espécies exóticas. Também 
foram preservados sítios 
arqueológicos e artefatos. O 
Estudo de Impacto Ambiental 
(EIA) levou em conta as comu-
nidades indígenas Guarani, 
com medidas de redução de 
impacto realizadas de forma 
participativa.

O governo do presi-
dente Luiz Inácio 
Lula da Silva enfren-

tará um desafio significativo 
para aprovar suas propostas 
no Congresso durante o 
segundo semestre, especial-
mente com as eleições muni-
cipais de outubro, afirmou o 
ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, 
nesta sexta-feira.

Em entrevista, Padilha 
expressou confiança na apro-
vação da regulamentação da 
reforma tributária até o final 
do ano, destacando-a como 
a principal prioridade do 
Executivo no Congresso para 
a segunda metade do ano.

O ministro também 
comentou que a decisão 
do STF, de suspender as 
chamadas "emendas Pix" ao 
Orçamento da União, não 
afetará o cronograma de 
aprovação dos projetos do 
governo no Legislativo.

O ministro do STF 
Alexandre de 
Moraes determinou 

a soltura de Filipe Martins, 
ex-assessor de Jair Bolsonaro, 
conforme o jornal O Globo. 
Martins, preso preventiva-
mente em fevereiro durante 
a Operação Tempus Veritatis, 
buscava provar que não viajou 
clandestinamente aos EUA no 
final de 2022.

A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) recomendou 

a liberdade de Martins, 
alegando falta de provas 
sobre sua saída do país. Dados 
de geolocalização e infor-
mações da operadora Tim 
confirmaram sua presença 
no Paraná e em Brasília no 
período em questão. 

O tenente-coronel Mauro 
Cid, em sua delação, afirmou 
que Martins teria elaborado 
um plano golpista pós-elei-
ções de 2022. A Polícia Federal 
indicou que Martins pode ter 

viajado sem registrar saída do 
Brasil, o que Martins nega. 

Durante a prisão, Martins 
apresentou documentos, como 
faturas de cartão e certidões, 
para refutar a alegação de 
viagem aos EUA. Sua defesa 
destacou que registros do 
órgão de proteção de fronteiras 
dos EUA confirmam sua última 
entrada no país em setembro 
de 2022, quando acompanhou 
Bolsonaro à Assembleia Geral 
da ONU em Nova Iorque.

Governo vai 
precisar de 
esforço con-

centrado para 
aprovar pro-
jetos no Con-

gresso, diz 
Padilha

POLÍTICAPOLÍTICA NACIONAL 

STF decide soltar Filipe Martins, ex-assessor 
de Bolsonaro, envolvido em plano golpista

Ela proporciona uma alternativa ao 
trânsito intenso da BR-101

Durante a cerimônia de 
lançamento da Fragata 
Tamandaré em Itajaí 

(SC), nesta sexta-feira (9), o presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
solicitou um minuto de silêncio 
em homenagem às vítimas do 
acidente aéreo em Vinhedo (SP).

"Primeiramente, preciso 
informar uma notícia muito 
triste e gostaria que todos se 
levantassem para um minuto 
de silêncio. Um avião caiu em 
Vinhedo, São Paulo, com 58 
passageiros e quatro tripulantes. 
Parece que não houve sobrevi-
ventes", disse ao começar seu 
discurso. Lula também expressou 
solidariedade aos familiares 
e amigos das vítimas em uma 
publicação na rede social X.

Lula pede um minuto de silêncio para 
vítimas da queda de avião em Vinhedo

Política
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          OPORTUNIDADES

Com o objetivo de 
inserir pessoas 
em situação de 
vulnerabilidade 

social no mercado de tra-
balho, uma iniciativa entre 
a Águas do Rio e o Senac RJ 
vai abrir 620 vagas para sete 
cursos gratuitos de esté-
tica, beleza, atendimento 
ao cliente e empreendedo-
rismo. Os programas, vol-
tados para quem vive nas 
áreas de atuação da con-
cessionária, vão acontecer 
nas unidades do Senac RJ 
localizadas no Rio, Baixada 

Fluminense e Niterói. As 
pré-inscrições estão aber-
tas até o dia 23 de agosto.

 Os interessados serão 
distribuídos em 31 turmas 
dos seguintes cursos: alon-
gamento de cílios; design 
de sobrancelhas; depilação; 
penteados e maquiagem; 
tranças; excelência no aten-
dimento ao cliente e primei-
ros passos para empreen-
der. Pelo segundo ano 
consecutivo, a parceria vai 
ao encontro do propósito da 
concessionária de contribuir 
para o desenvolvimento 

de quem vive em cidades 
onde atua, especialmente 
em comunidades.

“A educação ajuda a 
construir um caminho para 
o futuro, e a geração de 
renda possibilita um padrão 
de vida mais digno. Unimos 
esses dois propósitos em 
um programa que ajudará 
inúmeras famílias. Nosso 
compromisso vai além dos 
serviços de saneamento 
que oferecemos, queremos 
impactar vidas de forma 
ampla e estamos orgulho-
sos em participar desta 

jornada de transformação”, 
explicou Willian Carvalho, 
gerente de Responsabili-
dade Social da Águas do Rio.

Os candidatos devem 
ter acima de 18 anos e ter 
completado o quinto ano 
do Ensino Fundamental. E 
as aulas serão ministradas 
presencialmente nas uni-
dades do Senac de Madu-
reira, Bonsucesso e Bota-
fogo, no Rio; Nova Iguaçu 
e São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense; e 
Niterói. Todos os inscritos 
receberão vale-transporte 

para o deslocamento até o 
curso, além dos kits estu-
dante e do curso e camiseta 
personalizada.

No ano passado, a par-
ceria entre a Águas do Rio 
e o Senac RJ formou 147 
mulheres em 10 turmas. Os 
interessados em cursar os 
programas devem se ins-
crever, de forma on-line, 
pelo link: Link. Depois da 
inscrição, haverá uma etapa 
de seleção obrigatória para 
validação. Em caso de dúvi-
das, os interessados podem 
entrar em contato com o 

Senac Rj pelo WhatsApp: 
(21) 98556-6887.

SERVIÇO
Águas do Rio e Senac RJ 

abrem 620 vagas para cur-
sos profissionalizantes na 
área da Beleza

INSCRIÇÕES: ATÉ O DIA 
23/08, PELO LINK LINK

Unidades: Senac de 
Madureira, Bonsucesso 
e Botafogo, no Rio; Nova 
Iguaçu e São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense; e 
Niterói.

É de graça! Cursos profissionalizantes oferecem 620 vagas 
para moradores de cidades onde a Águas do Rio atua

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1
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No próximo 
sábado (10), 
às 17 horas, 
o Museu da 
Rep úb l i c a , 
no Centro do 

Rio de Janeiro, recebe a lei-
tura dramatizada de Senhora 
dos Restos, uma realização 
da Cia de Artes EM Criação, 
de autoria de Euler Lopes e 
interpretação de Rita Grego, 

com uma roda de conversa 
após a apresentação que 
contará com a presença da 
Dra. Carla Beatriz e de Car-
men Eça, para debater a invi-
sibilidade feminina nas ruas. 
 
A leitura aborda a sobrevivên-
cia de uma mulher que vive 
com restos de um mercado e 
é conhecida por toda cidade 
como a Senhora dos Restos. 

A leitura atravessa sua his-
tória pessoal, marcada por 
anos em situação de rua, e 
a personagem denuncia o 
descaso da sociedade e dos 
governantes com essas pes-
soas que seguem na invisibi-
lidade sem qualquer tipo de 
políticas públicas que venham 
auxiliar a reinserção social.  
 
A leitura ainda enfatiza os 

enfrentamentos da popula-
ção feminina de rua a par-
tir de um recorte de gênero. 
Um levantamento feito pelo 
Observatório Brasileiro de 
Políticas Públicas com a 
População em Situação 
de Rua, da Universidade 
Federal de Minas Gerais 
(OBPopRua/POLOS-UFMG), 
revelou que 300.868 pes-
soas vivem atualmente em 

situação de rua em todo 
o Brasil. Desse total, 15% 
são mulheres, mas são 
40% das vítimas de viola-
ções de direitos humanos. 
 
“A mulher em situação de 
rua precisa ser acolhida com 
mais responsabilidade pelos 
órgãos públicos. Ela sofre, 
pelo menos, duas vezes 
mais: por ser mulher e por 

estar em situação de rua. 
Elas são as maiores vítimas 
da sociedade”, afirma Lopes.  
 
S E R V I Ç O S 
Le i tura  dramat izada 
Senhora dos Restos 
10 de agosto, às 17 horas 
Museu da República 
- R. do Catete, 153 - 
Catete, Rio de Janeiro 
Entrada gratuita

“Senhora dos Restos”: Rita Grego realiza 
leitura dramatizada no Museu da República

Espetáculo inspirado em show 
antológico de Maria Bethânia 

estreia no Teatro Dulcina

Carnaval de rua 
2025: Riotur 

abre inscrições 
para blocos 
na próxima 

segunda-feira, 
12/08

Fundo de Quintal comemora 45 
anos de carreira no Bar do Zeca 

Pagodinho em agosto

O Bar do Zeca Pagodi-
nho será palco para 

uma das maiores lendas do 
samba suburbano do Rio: 
o grupo Fundo de Quintal. 
Nos dias 14 e 28 de agosto, 
a partir das 21h30, o grupo 
promete uma viagem musi-

cal pelos seus 45 anos de 
história, com apresentações 
de clássicos que marcaram 
gerações, como “O Show 
Tem Que Continuar”, “A 

Amizade”, “Nosso Grito” e 
“Eu Não Quero Mais”.

Nascido na década de 1970 
a partir do bloco carnava-
lesco Cacique de Ramos, o 

Fundo de Quintal revolucio-
nou o samba, introduzindo 
novos instrumentos como o 
tantã, o repique de mão e o 
pandeiro em sua formação. 

Ao longo dos anos, o grupo 
se firmou como um verda-
deiro celeiro de talentos, 
revelando grandes nomes 
do samba como Jorge Ara-
gão, Arlindo Cruz, Sombri-
nha, e Almir Guineto, além 

de muitos outros que se 
tornaram referências no 

cenário musical brasileiro.
Hoje, o Fundo de Quintal é 
composto por Bira Presi-
dente, símbolo do samba 

no pé, Sereno, Ademir 
Batera (carinhosamente 

apelidado de Baterista Sor-
riso), Márcio Alexandre e 

Junior Itaguaí. Juntos, eles 
mantêm viva a essência 
do samba de raiz, cele-

brando a tradição e influen-
ciando novas gerações de 

sambistas.

Estreia na próxima 
quarta-feira (14/08) 
o show teatral docu-

mental “A Cena (Não) Muda”, 
no Teatro Dulcina. Em 1974, 
Maria Bethânia fez um show 
antológico chamado “A Cena 
Muda”. Este espetáculo trazia 
na superfície temas sobre ser 
artista, mas implicitamente 
tratava de temas que ronda-
vam o Brasil nos anos 1970, 
como a falta de liberdade de 
expressão, o vazio humano, 
a censura, a desvalorização 
da mulher, os exageros nos 
interrogatórios e prisões, e 
sobre estarmos mudos. Com 
músicas de Chico Buarque, 
Paulinho da Viola, Gonzagui-
nha, o show foi um marco na 
história da música e do teatro 

brasileiro. Agora, o espetáculo 
traça um paralelo entre aquele 
período opressivo e o que não 
mudou em 50 anos de Brasil.

Com texto de Pedro Henri-
que Lopes, direção geral de 
Diego Morais e direção musi-
cal de Guilherme Borges, A 
Cena (Não) Muda revisita as 
músicas e os temas do show 
de Bethânia e a história de tan-
tas mães que buscam por seus 
filhos e filhas, num emocio-
nante retrato de gritos mudos, 
de silêncios estridentes e de 
cenas que se repetem e não 
mudam até os dias de hoje. O 
repertório inspirado no show 
de 74, somado a músicas de 
artistas atuais, reportagens, 
documentos e textos trazidos 
ao palco, denuncia os reflexos 

dessa herança social.

SERVIÇO:
Temporada: de 14 a 

29/08/2024
Teatro Dulcina: Endereço: 

Rua Alcindo Guanabara, 17 
– Centro, Rio de Janeiro – RJ. 
Próximo ao metrô Cinelândia.

Telefone: 21 4109-2299
Dias e horários: quartas e 

quintas, às 19h.
Ingressos: R$ 40 (inteira) e 

R$ 20 (meia-entrada).
Duração: 70 minutos
Classificação etária: 16 anos
Capacidade de público: 429 

lugares
Venda de ingressos: 

https://bileto.sympla.com.br/
event/96265 ou na bilheteria 
do teatro

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Riotur, inicia, na 
próxima segunda-feira 

(12/08), o cadastramento para 
blocos de rua interessados em 
desfilar no carnaval de 2025. 
Os representantes das agre-
miações podem se inscrever 
até o dia 12/09, no site: riotur.
prefeitura.rio/. O cadastro é a 
primeira etapa para a validação 
dos desfiles. A inscrição é funda-
mental para que a Riotur e os 
outros órgãos públicos possam 
planejar a organização da estru-
tura que será disponibilizada em 
toda a cidade, durante os desfiles 
dos blocos.  Em 2024, foram 453 
desfiles autorizados pela Riotur.  
O carnaval de rua do Rio de 
Janeiro de 2025 tem previsão de 
início em 1º de fevereiro.

CALENDÁRIO
12/08 - 12/09: inscrições
13/09 - 10/10: análise dos órgãos 
municipais
11/10: resultado
11 - 17/10: recursos
18 - 24/10:  análise de recursos
25 - 30/10: resultado dos recursos
31/10 - 26/12: blocos tirar 
documentação nos órgãos de 
estado (polícias civil e militar e 
bombeiros )
27/12 - 24/01: apresentação de 
documentação completa no site
25/01: término.
Outras informações em https://
riotur.prefeitura.rio/.

Leitura Dramatizada 
'Senhora dos Restos' no 

Museu da República Aborda 
Invisibilidade Feminina em 

Situação de Rua

CADERNO
G
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O técnico da 
s e l e ç ã o 
brasileira 
f e m i n i n a 
de fute-
bol, Arthur 

Elias, não confirmou a pre-
sença de Marta na final 
olímpica contra os Estados 
Unidos em Paris-2024. Elias, 
que levou o time a uma final 
olímpica após 16 anos, afir-
mou em coletiva que a parti-
cipação de Marta dependerá 
da estratégia de mobilização 
e da recuperação das jogado-
ras. Ele destacou a importân-
cia de avaliar diariamente a 

condição física de cada atleta.
Elias reconheceu a experiên-
cia e a qualidade de Marta, 
mas não garantiu sua pre-
sença em campo. "Todas 
as decisões serão tomadas 
diariamente, considerando 
a recuperação de cada joga-
dora. É excelente contar com 
a Marta, mas ela fará parte da 
estratégia de mobilização," 
explicou o técnico.
Sobre o histórico de derrotas 
para os Estados Unidos, que 
venceram as finais olímpicas 
de 2004 e 2008, Elias afirmou 
que o passado não influencia 
o presente. "Vejo o futebol 

feminino brasileiro como um 
futebol com grandes jogado-
ras, capazes de chegar à final 
e vencer. Sempre acreditei 
nisso," disse.
Mesmo com Marta, aos 38 
anos, sendo a única joga-
dora ainda ativa das derro-
tas anteriores, Elias não vê 
isso como um problema. "A 
Marta é uma grande joga-
dora e está em excelente 
forma. A memória dos dois 
ouros perdidos não é a nossa 
memória," afirmou.
O técnico ressaltou que a 
equipe tem novas qualida-
des e está focada no futuro. 
"O futebol merece grandes 
jogos. Temos novos ingredien-
tes e estamos perto de reali-
zar nosso sonho. Nossas joga-
doras darão o seu melhor," 
concluiu Arthur Elias.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Fluminense e Vasco se enfrentam 
neste sabádo  (08), às 21h e 30 
(horário de Brasília), Estádio Milton 
santos, Rio de janiero , pelo Brasileiro.

Fluminense X Vasco

Treinador afirmou que a atleta fará 
parte de 'estratégia de mobilização' e 
que as derrotas para os Estados Unidos

Durante a visita da 
equipe de ginástica 
artística à Casa Brasil 

em Paris, Rebeca Andrade, 

campeã do solo e maior meda-
lhista olímpica do Brasil, reve-
lou que Simone Biles afirmou 
que essas foram suas últimas 

Rebeca Andrade revela confidênciaRebeca Andrade revela confidência
de Biles: Paris foi seu adeus olímpicode Biles: Paris foi seu adeus olímpico

Dono do PSG, Nasser Al- 
Khelaifi, decide assinar 
acordo com o Flamengo

FALMENGO 

Olimpíadas. Biles, considerada 
a maior ginasta de todos os 
tempos com sete medalhas de 
ouro em três edições dos Jogos, 
não competirá em 2028, em 
Los Angeles.

Rebeca Andrade destacou 
a importância dessa revelação. 
Em uma conversa descon-
traída, Biles perguntou se elas 
continuariam treinando após 
Paris. Quando Rebeca mencio-
nou que ainda não sabia, Biles 
respondeu: “Não, pra mim já 
deu.” Em um gesto simbólico, 

Medalha de prata: 
Isaquias tenta trocar 
peça lascada 

OLIMPÍADAS 

Isaquias Queiroz teve uma 
motivação especial nas 
Olimpíadas de Paris: presen-

tear os filhos, Sebastian, que 
faz 7 anos em 25 de agosto, e 
Luigi, que completou 1 ano. 
Na final do C1 1000m, após 
um desempenho impressio-
nante que o levou do quinto 
ao segundo lugar, o abraço nos 
filhos e na esposa, Laina Gui-
marães, foi o impulso necessá-
rio para a conquista da prata.

Durante a comemoração, 
a medalha de Isaquias caiu e 
lascou quando ele a colocou 
no pescoço de Sebastian. O 
atleta ficou chateado com o 
incidente e pediu à assessoria 
para verificar a possibilidade 
de uma troca com a organi-
zação das Olimpíadas, algo 
que já está sendo discutido, 

lembrando o caso do judoca 
Felipe Kitadai, que teve sua 
medalha substituída após um 
acidente similar em Londres 
2012.

Isaquias expressou a ale-
gria de ganhar uma medalha 
na presença de sua família, 
algo que não pôde fazer nas 
Olimpíadas anteriores devido 
à pandemia. "É uma sensa-
ção incrível, diferente. Ganhar 
essa prata com a presença dos 
meus filhos e esposa é mara-
vilhoso," disse o atleta.

Com a medalha, Isaquias 
alcançou o quinto pódio olím-
pico de sua carreira, igua-
lando os velejadores Robert 
Scheidt e Torben Grael como 
segundo maior recordista bra-
sileiro, atrás apenas da ginasta 
Rebeca Andrade.

OLIMPÍADAS OLIMPÍADAS 

O Flamengo ainda 
não confirmou 
contratações 

nesta janela de transfe-
rências, embora a direto-
ria afirme que há negocia-
ções em andamento. Até 
o momento, o clube está 
focado em uma possível 
saída. Fabrício Bruno está 
prestes a se transferir para 
o Rennes, com o negócio 
previsto para ser finalizado 
após o jogo contra o Pal-
meiras no domingo (11).

Além disso, Lorran, 
meia-atacante promissor 
da base, pode ser vendido 
em breve. O Paris Sain-
t-Germain demonstrou 
interesse no jogador e 
está preparando uma pro-
posta. No entanto, nego-
ciar com o Flamengo pode 
ser desafiador, já que o 

clube carioca tem uma 
posição financeira sólida 
e não precisa vender 
seus talentos de forma 
desesperada.

Lorran está em processo 
de renovação com o Fla-
mengo, e sua multa resci-
sória deve alcançar cerca 
de 100 milhões de euros 
(R$ 601 milhões). Essa 
renovação visa garantir ao 
Flamengo uma compensa-
ção financeira significativa 
em uma possível venda.

Enquanto isso, o PSG 
está investindo em jovens 
talentos de forma mais 
seletiva, ao contrário 
do Chelsea, que realiza 
contratações em massa. 
O Flamengo continua 
focado em fortalecer sua 
equipe e maximizar suas 
receitas futuras.

Arthur Elias não 
garante Marta na final

OLIMPÍADAS 

XX

Biles tirou sua coroa e a colo-
cou na cabeça de Rebeca, um 
momento que a brasileira con-
siderou muito significativo, 
embora não tenha sido cap-
turado em áudio.

Rebeca ressaltou a parce-
ria e o apoio mútuo entre ela e 
Biles, enfatizando que ambas 
torcem muito uma pela outra. 
Ela recordou o apoio de Biles 
em Tóquio e expressou a feli-
cidade por sua amizade e pela 
força que ambas representam 
no mundo da ginástica.

Canoísta apresentou medalha ao filho, que a 
clocou no pescoço e logo houve um incidente 

Franceses chegam juntos no 
mercado da bola para entrar em 
um acordo com o Mengão


